
Gemeinde Weimar (Lahn)    35096 Weimar (Lahn), 14.06.2011 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur 3. Sitzung der Gemeindevertretung der Wahlzeit 2011-2016 
 

am Donnerstag, den 09.06.2011. 
 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr Sitzungsende: 19:35 Uhr 
 
Anwesend: 

CDU-Fraktion 
Matthias Happel, Heijo Hoß, Christina Krantz, Manfred Möller, Elisabeth Wege 

SPD-Fraktion 
Kurt Barth (Vorsitzender der Gemeindevertretung), Stephan Wenz (Fraktionsvorsitzender), 
Andreas Kaletsch, Siegfried Koch, Helmut Paulsen, Jürgen Rabenau 

Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Lydia Schneider (Fraktionsvorsitzende), Reinhard Ahrens, Frank Nowak 

FDP-Fraktion 
Christian Fischer (Fraktionsvorsitzender) 

Fraktion Freie Bürgerliste Weimar 
Hans Jakob Heuser (Fraktionsvorsitzender), Erika Zeman 

 

Entschuldigt: 
Von der CDU-Fraktion 
Jost-Hendrik Kisslinger (Fraktionsvorsitzender), Rainer Pfeffer 

SPD-Fraktion 
Karl-Heinz Kraft, Barbara Muzzulini 

Fraktion Freie Bürgerliste Weimar 
Martina Klein, Winfried Laucht 

Anwesende des Gemeindevorstandes: 
Bürgermeister Peter Eidam, die Beigeordneten Stefan Bug (I. Beigeordneter), Kurt Wenz, 
Helmut Wenz, Frank Dieffenbach, Helge Fuhr, Alexander Steiß 
Reinhard Karber, Reiner Sauer, Andreas Tauche 
 
 
Schriftführerin: 
Rita Rohrbach 
 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
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2. Bericht aus dem Gemeindevorstand; 
Mitteilungen des Bürgermeisters 

3. Einführung, Ernennung, Verpflichtung und Vereidigung von ehrenamtlichen 
Beigeordneten 

 10/16/2011/11-16 1. Ergänzung 

4. Mitgliedschaft im Gasversorgungszweckverband des Landkreises Marburg-
Biedenkopf; 
hier: Beendigung 

 10/17/2011/11-16 

5. Anfragen 

6. Verschiedenes 
  
 
Inhalt der Verhandlungen: 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Kurt Barth, eröffnete um 19.00 
Uhr die Gemeindevertretersitzung, begrüßte die anwesenden Mitglieder der 
Gemeindevertretung, die Mitglieder des Gemeindevorstandes, Herrn 
Bürgermeister Peter Eidam, die Schriftführerin sowie den Vertreter der Presse. 

Er stellte fest, dass die Einladung form- und fristgerecht zugestellt und 
veröffentlicht wurde. Von 23 Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertretern 
seien 17 anwesend, so dass das Gremium beschlussfähig sei. 
Er gratulierte Herrn Reinhard Karber im Namen der Anwesenden nachträglich 
zum Geburtstag. 

Der Vorsitzende wies noch einmal korrigierend darauf hin, dass die 
Abschlussveranstaltungen der Arbeitsgruppe Prof. Bauer, Uni Gießen, am 28. 
und 29.07.2011, jeweils ab 16.00 Uhr, im Ratssaal der Gemeindeverwaltung 
stattfinden. 

2. Bericht aus dem Gemeindevorstand; 
Mitteilungen des Bürgermeisters 

Bürgermeister Eidam berichtete von der Informationsveranstaltung der Firma 
E.on, die im Rahmen der Vergabe der Stromkonzession am 06.06.2011 im 
Bürgerhaus stattfand. Er habe mit Vertretern beider Anbieter, also Stadtwerken 
Marburg und E-on telefoniert und darum gebeten, dass möglichst zügig 
Gesprächstermine mit den Ausschussvorsitzenden zu vereinbaren sei. 

3. Einführung, Ernennung, Verpflichtung und Vereidigung von 
ehrenamtlichen Beigeordneten 
Drucksache: 10/16/2011/11-16 1. Ergänzung 

Es erfolgte die Aushändigung der Ernennungsurkunden durch Herrn 
Bürgermeister Eidam an die in der letzten Sitzung gewählten, aber nicht 
anwesenden Gemeindevorstandsmitglieder Alexander Steiß, Helge Fuhr, 
Reinhard Karber, Frank Dieffenbach. 
Nach Aushändigung der Urkunden erfolgte die Einführung und Verpflichtung 
durch den Vorsitzenden der Gemeindevertretung. 

Beratungsergebnis:   Zur Kenntnis genommen 
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4. Mitgliedschaft im Gasversorgungszweckverband des Landkreises Marburg-
Biedenkopf; 
hier: Beendigung 
Drucksache: 10/17/2011/11-16 

Bürgermeister Peter Eidam erläuterte, dass es um die Beendigung der 
Mitgliedschaft im Gasversorgungszweckverband gehe. In der Sitzung des 
Gasversorgungszweckverbandes vom 13.05.2011 sei die Gemeinde gebeten 
worden, bis zur Sommerpause eine Entscheidung herbeizuführen, ob ein Austritt 
aus dem Gasversorgungszweckverband erfolgen solle. 
Aufgrund einer Veränderung bezüglich des Energiemarktes bestünden 
Tendenzen, dass Kommunen die Versorgungsnetze entweder selbst oder 
innerhalb eines Beteiligungsmodells betreiben wollen. Das führe dazu, dass 
künftig Individualinteressen gegenüber einer Zweckverbandslösung bevorzugt 
würden. 
Eine Reihe von Kommunen des Landkreises Marburg-Biedenkopf hätten ihre 
Kündigung bereits ausgesprochen, andere seien derzeit in der Prüfungsphase. 
Es sei jedoch davon auszugehen, dass sich der Verband in der anberaumten 
Sitzung am 24.06.2011 auflösen werde. 
Positiv sei unter Umständen, so Bürgermeister Eidam, dass im Rahmen der 
Vergabe der Stromkonzession auch über die Gaskonzession zu verhandeln sei. 
Er sehe für die Gemeinde einen Vorteil, da über die so genannte 
Meistbegünstigungsklausel, die sich in der Vertragsgestaltung niederschlage, 
Vorteile für die Gemeinde zu erreichen seien. 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt, die Mitgliedschaft im Gasversorgungs-
zweckverband (GVZ) nach § 18 (2) der Satzung des Verbandes aus wichtigem 
Grund zu kündigen. 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt nach § 15 (2) des Konzessionsvertrages 
zwischen dem GVZ und der „SN-Gas“ (heute: E.ON Mitte AG, Kassel) Auskunft 
über die technischen und wirtschaftlichen Grundlagen der Gasversorgung zu 
verlangen, um die zur Feststellung des Sachzeitwertes notwendigen Daten über 
das Gasnetz zu erhalten. 

Beratungsergebnis:   Einstimmig 

5. Anfragen 

a) Hans J. Heuser erinnerte daran, dass die Mitglieder der Gemeindevertretung, 
wie vereinbart, nach Ablauf des I. Halbjahres den aktuellen Stand der 
Haushaltseinnahmen und –ausgaben und auch eine Aufstellung der 
Haushaltsausgabereste erhielten. 

6. Verschiedenes 

a) Der Vorsitzende des Ausschusses für Bauen, Planen, Energie und 
Umweltschutz  berichtete von der letzten Sitzung des Ausschusses und der 
dabei stattgefunden Besichtigung der im Rahmen des 
Konjunkturprogrammes energetisch sanierten Gebäude, Bürgerhaus 
Niederweimar und Kindergarten Niederwalgern. Die Ausschussmitglieder 
seien angenehm überrascht gewesen über das positive Ergebnis der 
Sanierung. 
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b) Herr Matthias Happel (CDU) bat darum, künftig die Sitzungen der 
Gemeindevertretung grundsätzlich wiederum für 20.00 Uhr anzuberaumen. 

 Der Vorsitzende erklärte, dass dies grundsätzlich auch so eingehalten werde, 
lediglich die konstituierende Sitzung und die für den heuten Tag anberaumte 
Sitzung sei auf 19.00 Uhr festgelegt worden. 

c) Herr Ahrens (Bündnis 90/Die Grünen) bat, die Beschilderung hinsichtlich der 
Geschwindigkeitsbegrenzungen im Bereich der neuen B 3, den Kreiseln und 
den Zu- und den Abfahrten zur B 3 zu überprüfen. Für ihn mache die 
Geschwindigkeitsbeschränkung von 80 km/h und nach kurzer Entfernung auf 
60 km/h keinen Sinn, da die zulässige Höchstgeschwindigkeit von 80 km/h 
nach seinem Dafürhalten für einen Teil der Strecken einfach zu hoch 
angesetzt sei. 
Darüber hinaus bat er, auch auf dem Erdbeerweg die angeordnete 
Geschwindigkeit zu überprüfen. 

 Bürgermeister Eidam sagte eine Prüfung bzw. eine Abstimmung mit dem 
ASV bzw. der Straßenverkehrsbehörde zu. 

d) Der Vorsitzende der Gemeindevertretung gab folgende Sitzungstermine 
bekannt: 
29.08. 2011 Ausschuss für Soziales, Jugend, Familie und Sport, 
30.08.2011  Ausschuss für Bauen, Planen, Energie und Umweltschutz, 
05.09.2011  Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschuss, 20.15 Uhr 
08.09.2011  Gemeindevertretersitzung. 

 
31.10.2011 Ausschuss für Soziales, Jugend, Familie und Sport, 
01.11.2011 Ausschuss für Bauen, Planen, Energie und Umweltschutz, 
02.11.2011 oder 07.11.2011 Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschuss, 
10.11.2011 Gemeindevertretersitzung. 

 
05.12.2011 Ausschuss für Soziales, Jugend, Familie und Sport, 
06.12.2011 Ausschuss für Bauen, Planen, Energie und Umweltschutz 
07.12.211 oder 12.12.2011 Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschuss, 
15.12.2011 Gemeindevertretersitzung. 

 Vermutlich werde in der 40. Kalenderwoche eine Bürgerversammlung mit 
dem eventuellen Thema der Ergebnisse der Forschungsgruppe Prof. Bauer, 
Uni Gießen, stattfinden. 

 06.08. und 07.08.2011 Dorfmarkt Wenkbach mit Fassanstrich am 
06.08.2011. 

 Ende der Sitzung 19.35 Uhr. 

 

Der Vorsitzende:     Die Schriftführerin: 

 

Kurt Barth      Rita Rohrbach 

 
 


